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附錄29 
 

2007年 4月 30日 

立法會帳目委員會聆訊 

 

審計署署長第 48號報告書 

第 4章 -- 政府新鮮副食品批發市場的管理 

 

衛生福利及食物局局長 

開場發言 

 

 

 首先，衛生福利及食物局歡迎審計署署長在第 48

號報告書中，就政府新鮮副食品批發市場的管理提出寶貴

意見。審計署署長的報告，詳細檢視了政府在管理新鮮副

食品批發市場方面工作的經濟效能和效率。檢視範圍主要

包括市場設施的出租、市場的日常管理及外判、過時市場

的重置，及其他尚待改善的地方。 

 

2.        我們接納審計署的各項建議，並會致力跟進報告書

的意見，及在適當時候向公眾報告有關工作進展。事實

上，我們已經就審計署署長的其中一些建議作出跟進。稍

後，漁農自然護理署（漁護署）署長會向議員報告漁護署

在這方面的工作進展。現在，我希望先向議員簡單講述衛 
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生福利及食物局在檢討政府興建批發市場的責任方面的工

作。 

 

3.        審計署署長建議政府加快檢討興建批發市場的責

任，及應考慮報告書所述的各方面發展，以籌劃政府日後

興建批發市場的工作。我們同意審計署署長在報告書內，

對有關本港食用及運送新鮮副食品模式正在轉變的觀點。

漁護署的記錄顯示，本港新鮮副食品批發市場的批售量在

過去 10年持續下降。在 1997至 2006年期間，新鮮副食品

批發市場的年度批售量，由超過 147萬噸減少至 113萬噸，

減幅達到 23%以上。另外，由於市民越來越多食用冰鮮食

物，最近 15 年的人均食用新鮮副食品數量更下降了約

18%，由 1991年的每人每年 238公斤，減少至 2006年的每

人每年 195公斤。近年本港私營新鮮食品物流分發中心的發

展，也影響到傳統副食品批發市場的地位。有見及此，政

府正檢討政府興建批發市場的責任。我們預期有關檢討將

不會影響政府已承諾的工程。 

 

4.        審計署署長又建議，政府應籌劃早日重置油麻地果

欄，並決定長沙灣批發市場第二期計劃的未來路向。油麻

地果欄的歷史非常悠久。果欄的日常運作頻繁，長期以來

帶來不少環境衛生以至交通方面的問題，對鄰近居民造成 
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滋擾。當區居民因此多次強烈要求盡早遷置油麻地果欄。

雖然很多鮮果欄商已經習慣在原址經營而不願意搬遷，政

府認為也不能因此而忽視當區居民，享有一個良好居住環

境的意願。為解决這個存在已久的問題，政府考慮可以在

長沙灣副食品批發市場第二期的用地，適當地撥出部份土

地興建一個只供鮮果批發的市場，以遷置油麻地果欄。我

們會透過有關的民政事務專員，與有關區議會、鮮果欄

商，和相關的業界人士作出討論。 

 

5.        我就審計署署長第 48 號報告書，有關新鮮副食品

批發市場的發言至此。主席，我現在將時間交給漁護署署

長，請她向議員報告漁護署在跟進報告書內其他建議的工

作進展。之後，我們樂意回答議員的問題。  

 

 


